

CONTENIDO PRESENTADO POR CMPC

FIBRASOCIAL

Región de La Araucanía:

17 familias mapuche de la comunidad Micaela Perkei en Collipulli accederán al fin a agua para consumo humano

• Se suman a las más de 1.600 familias mapuche de las regiones del Biobío y La Araucanía que también han podido acceder al recurso desde 2020, gracias al Desafío Agua Para Chile, iniciativa de CMPC y Desafío Levantemos Chile.

• “Tenía que estar tirando agua todos los días, no tenía baño, solo pozo negro, y ahora, gracias a Dios, no”, dijo uno de los vecinos, José Santander.

“Nosotros aquí no teníamos agua, así que estamos muy agradecidos”, afirma Segundo Collio Levio, presidente de la comunidad mapuche Micaela Perkei, en la comuna de Collipulli.

Este jueves, don Segundo y sus vecinos vivieron un día especial. Y es que luego de cuatro años de gestión y gracias al “Desafío Agua para Chile”, impulsado por CMPC junto a Desafío Levantemos Chile, inauguraron un sistema de agua potable rural para consumo humano y actividades productivas, que solucionará algo tan elemental para las 17 familias mapuche que habitan el sector.

“Nosotros conseguimos el agua por intermedio de la municipalidad, venían en aljibes a dejarla. Algunos tenían una vertiente, pero se está secando. Mucho más fácil se nos va a hacer, el agua es algo esencial, si no tenemos agua no podemos existir”, agregó Segundo. José Santander, otro vecino de la comunidad, detalló que “no teníamos agua, estoy contento. Yo tiraba agua en una camioneta con estanque,

ponía la camioneta y la traía. Tenía que estar tirando agua todos los días, no tenía baño, solo pozo negro y ahora gracias a Dios, no”.

El proyecto desarrollado para esta comunidad trata de un sistema integral de abastecimiento de agua potable, que marca un hito en el acceso seguro y sostenible al recurso hídrico. El agua es captada mediante un pozo profundo de 47 metros, tratada en una planta que asegura su potabilidad mediante procesos de cloración y filtrado, y distribuida a las 17 familias.

Este sistema se abastece de energía solar, garantizando un funcionamiento eficiente y amigable con el medio ambiente, en línea con los valores y necesidades de las comunidades rurales del centro-sur de Chile.

La cruzada por el agua

Desafío Agua Para Chile comenzó en 2020. Hoy, a casi cinco años de su puesta en marcha, la iniciativa ha logrado que más de 10.000 personas de las regiones del Biobío y La



“ Esta alianza pretende dar soluciones a comunidades, a población rural que carece de un elemento tan vital como es el agua. Somos un actor presente del territorio, convivimos con nuestros vecinos y ayudamos a generar soluciones para ellos”.

GUSTAVO APABLAZA, subgerente de Relacionamento Territorial de CMPC.

Araucanía tengan acceso al agua. En total, esto se ha materializado en 60 soluciones para llevar este elemento a más de 2.500 familias, de las cuales 1.619 corresponden a grupos familiares de comunidades mapuche del Biobío y La Araucanía.

Gustavo Apablaza, subgerente de Relacionamento Territorial de CMPC, apuntó que “esta alianza pretende dar soluciones a comunidades, a población rural que carece de un elemento tan vital como es el agua. Somos un actor presente del territorio, convivimos con nuestros vecinos y ayudamos a generar soluciones para ellos”.

Ilusión en Linco Oriente

También, el martes pasado se realizó la entrega formal de



Más del 90% de las familias beneficiadas son de comunidades mapuche. En la foto, Segundo Collio, presidente de la comunidad Micaela Perkei.

la actualización del estudio al Comité de Agua Potable Rural (APR) Linco Oriente Poniente, en la misma comuna. Desde su constitución en 2013, el Comité ha trabajado incansablemente con el objetivo de garantizar acceso a agua potable para toda su comunidad.

Así, tras más de 10 años de esfuerzo, el Desafío Agua para Chile fue convocado por la Dirección de Obras Hidráulicas (DOH) y el Comité para apoyar la actualización del proyecto. 110 familias de la comunidad, ubicada en el sector La Invernada, se verán beneficiadas.

cmipc 